

FUNDE participó en la Conferencia Internacional Anticorrupción en Lituania

Junio de 2024.



La 21ª. Conferencia Internacional Anticorrupción (IACC) reunió a líderes y lideresas de todo el mundo para promover la transparencia y la rendición de cuentas.

Representantes de la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE) participaron en la 21ª. Conferencia Internacional Anticorrupción (IACC), el foro global independiente más grande del mundo sobre la lucha contra la corrupción, evento que se desarrolló del 18 al 21 de junio de 2024 en la capital Vilna, Lituania.

ANEXA: la 21ª Declaración de Vilnius de la IACC | Enfrentando las amenazas globales: defendiendo la integridad:

21ª Declaración de Vilnius de la IACC

Enfrentando las amenazas globales: defendiendo la integridad

21ª Declaración de Vilnius de la Conferencia Internacional Anticorrupción (IACC)

Enfrentando las amenazas globales: defendiendo la integridad

Por iaccAdmin

21 de junio de 2024.

En junio de 2024, más de 2.000 personas de más de 140 países, que trabajan en una amplia gama de sectores, se reunieron personalmente en Lituania para participar en la 21.ª Conferencia Internacional Anticorrupción. Nos reunimos con un sentido compartido de urgencia y el compromiso de trabajar juntos para abordar las amenazas globales apremiantes que se ven exacerbadas por la corrupción, defender la integridad y asegurar un futuro justo, pacífico y sostenible para todos.

Nos reunimos en Vilnius en un momento en que nuestra comunidad global enfrenta desafíos sin precedentes, desde la escalada de conflictos y crisis ambientales hasta la erosión de la democracia, los valores compartidos y los derechos humanos. Reconociendo la influencia generalizada de la corrupción en estas crisis, reafirmamos nuestra dedicación a combatir la corrupción como elemento central de nuestro futuro común.

En la XX Conferencia Internacional Anticorrupción, celebrada en Washington DC, EE. UU., en 2022, llegamos a la conclusión de que luchar contra la corrupción es vital para defender los valores democráticos y la seguridad global. Subrayamos la necesidad de restaurar la confianza en las instituciones, proteger a quienes luchan contra la corrupción, abordar la corrupción que daña el medio ambiente y abordar la trata de personas y el crimen organizado.

La Declaración de Washington enfatizó que sólo a través de la transparencia, la rendición de cuentas y la acción colectiva podemos superar la corrupción y salvaguardar la democracia.

En estos tiempos tumultuosos, mientras los tentáculos de la corrupción se extienden por todo el mundo, lo que está en juego nunca ha sido tan grande. El tejido mismo de nuestras sociedades está en riesgo, con la integridad bajo el ataque implacable de adversarios que explotan el caos y la impunidad de los poderosos.

La urgencia de nuestra misión nunca ha sido mayor: debemos levantarnos juntos, fuertes y unidos, para defender a todos aquellos que se oponen a la corrupción y defienden la integridad. En medio de estos profundos desafíos, nuestra unidad, propósito y determinación continúan alentando a innumerables personas a unirse a nuestra lucha para mantener la brújula moral de nuestra sociedad y a idear nuevas estrategias para combatir a los corruptos.

Inspirándonos en el tema de la conferencia de este año, Enfrentando las amenazas globales: defendiendo la integridad, nos comprometemos a:

Defender a los defensores

En un mundo donde la corrupción desgarrar el tejido de la sociedad, individuos y grupos valientes dan un paso al frente para defender la integridad y enfrentar las fuerzas de la corrupción. Acordamos honrar a los defensores de la integridad y recompensar su determinación frente al peligro protegiéndolos contra adversarios formidables.

Los gobiernos, la sociedad civil y los organismos internacionales deben fortalecer las leyes, redes y estrategias para apoyar y proteger aún más a los denunciantes y a todos aquellos que defienden la integridad, independientemente de su origen, teniendo en cuenta el género, la raza, la edad, la religión, los ingresos y todas las demás dimensiones de la corrupción.

Apuntar a los delitos ambientales

La codicia y la corrupción son la raíz de un paradigma económico roto y los delitos ambientales asociados, que han acelerado el cambio climático, la pérdida de biodiversidad y el colapso de los ecosistemas de los que depende toda la vida. Los fenómenos meteorológicos catastróficos de los últimos años son una advertencia inminente de lo que está por venir.

Hacemos un llamado a los gobiernos, las empresas y la sociedad civil para que luchen decisivamente contra la corrupción en los proyectos de financiamiento climático y para combatir los crímenes contra nuestro medio ambiente, con el objetivo de prevenir catástrofes ambientales globales y acelerar una transición justa de una economía basada en la extracción y la explotación a una economía basada en la extracción y la explotación basado en la regeneración y la restauración.

Detener a los cleptócratas, criminales, traficantes y sus cómplices.

Las redes corruptas se benefician del fracaso de las reformas y de la captura de las instituciones democráticas y de los Estados. Hacemos un llamado a todos a unir nuestras manos para dismantelar su empresa global. Descubramos y aprendamos de sus estrategias, abordemos las fallas en las reformas anticorrupción, aseguremos respuestas ágiles y mejoras presuntas que generen avances en los esfuerzos conjuntos contra esta oscura red criminal que pone a los perpetradores a la defensiva.

Prevenir la inseguridad global y los conflictos violentos

Prevenir la corrupción también minimizará la inseguridad, la violencia y los conflictos globales, ya que están profundamente interconectados. Los conflictos y las crisis violentos benefician a los cleptócratas y sus cómplices, creando un caos que actúa como cobertura de la corrupción y causa un daño inconmensurable.

Hacemos un llamado a todos para que aborden los efectos mortales de la corrupción en la paz y la seguridad humana y apliquen medidas para detener la corrupción como precursora y desencadenante de conflictos, y como obstáculo para resoluciones pacíficas y justas.

Construir una economía global ética

Las empresas poco éticas contribuyen a nuestras amenazas globales actuales. Hacemos un llamado a los líderes íntegros en el sector empresarial a usar su poder para promover la justicia. Los apoyaremos para que intensifiquen su trabajo en la promoción de una cultura empresarial basada en la integridad y la transparencia, y para que sigan promoviendo la acción colectiva para lograr una economía mundial sostenible, equitativa y próspera, donde la rendición de cuentas fomente mejores negocios.

Aprovechar la tecnología para luchar contra la corrupción

Los avances tecnológicos, si bien ofrecen inmensas oportunidades para el bien, también plantean riesgos de integridad sin precedentes. Nos comprometemos a trabajar juntos para aprovechar el poder positivo de las últimas innovaciones tecnológicas para acelerar la carrera contra la corrupción.

Esto incluirá mostrar los mejores ejemplos de iniciativas anticorrupción impulsadas por la tecnología y equipar a nuestro movimiento global con el conocimiento para maximizar el poder de la tecnología para luchar contra la corrupción.

Defender los principios de la democracia y los derechos humanos

El sistema multilateral global, con su énfasis en los valores universales de libertad, igualdad y solidaridad, está bajo asedio. Hacemos un llamado a todos para proteger los derechos fundamentales y la dignidad de las personas en todo el mundo contra las ambiciones de los corruptos, con especial atención a los grupos vulnerables.

Nos comprometemos a fortalecer nuestros esfuerzos para promover el respeto de los derechos humanos de todas las personas, especialmente frente a las crecientes cleptocracias y los estados capturados dirigidos por aquellos responsables de la corrupción y la represión.

Detener los flujos de dinero sucio.

La riqueza obtenida ilegalmente perpetúa la pobreza, la inseguridad y las violaciones de los derechos humanos, al tiempo que debilita las instituciones democráticas y contribuye así al retroceso democrático. Los esquemas de corrupción son a menudo transnacionales y dependen del sistema financiero internacional para transferir dinero a través de las fronteras.

Hacemos un llamado a todos para que detengan el flujo de dinero sucio desde sus orígenes hasta sus refugios previstos. Trabajemos juntos para cerrar las lagunas del sistema financiero global que permiten el lavado de dinero y el pago de sobornos.

Debemos exponer y exigir responsabilidades a los facilitadores de la corrupción, haciendo que los banqueros, abogados, contadores y proveedores de servicios rindan cuentas por ayudar a los corruptos. Hacemos un llamado a todas las autoridades pertinentes a colaborar para identificar y recuperar riquezas y activos adquiridos ilícitamente, y repatriar el dinero robado para reparar el daño causado a las víctimas de la corrupción.

Descubrir esquemas de corrupción complejos

Destacamos la necesidad de programas continuos de capacitación y desarrollo de capacidades para dotar a los organismos encargados de hacer cumplir la ley y a las autoridades anticorrupción con las habilidades y herramientas necesarias para descubrir esquemas de corrupción complejos. Invertir en capacidades forenses, análisis de datos e inteligencia financiera de vanguardia es fundamental para mantenerse a la vanguardia de los métodos cada vez más sofisticados empleados por actores corruptos.

Elevar el trabajo de los líderes con energía, integridad y pasión

Revitalizar la lucha contra la corrupción requiere energía, integridad y pasión para defender la justicia social. Nuestro objetivo es elevar el trabajo de los líderes que están impulsando movimientos sociales con enfoques innovadores, perspectivas frescas y movimientos dinámicos.

La acción colaborativa es la clave del éxito. No existen obstáculos insuperables para esta comunidad anticorrupción valiente y comprometida. Juntos prevaleceremos.

Agradecemos al Gobierno y al pueblo de Lituania, en particular al Servicio Especial de Investigación de la República de Lituania, por acoger y apoyar la 21ª IACC. Esperamos continuar nuestra cooperación para defender la integridad y la transparencia.

Enlace de la Declaración: [La 21ª Declaración de Vilnius de la CICC | Enfrentando las amenazas globales: defendiendo la integridad - Serie IACC \(iaccseries-org.translate.goog\)](https://www.iaccseries-org.translate.goog)